

"El que tenga ojos para ver, que vea y el que tenga oidos para oir, que escuche" Mateo 13:9

a constitución mexicana, en su artículo noveno, garantiza libertad de asociación política para todos los mexicanos. Eso también incluye a Alejandro

Ramírez, dueño de Cinépolis. El miércoles se filtró otro audio de Alito Moreno, en el que podemos escuchar al presidente nacional del PRI confesar que Cinépolis le entregó 25 millones de pesos a su partido para financiar campañas electorales. En el material de casi dos minutos, publicado por la gobernadora Sansores en Twitter, se escucha al líder priista quejarse por no haber recibido más dinero: "Ese hijo de su reputa madre (Alejandro Ramirez) es para que dé 300, cabrón (...) Ellos tienen desarrollos, tienen varios negocios, tienen clase." Inmediatamente la empresa de salas de cine salió a negar lo sucedido en un comunicado. De risa loca.

No se necesita ser Sherlock Holmes para descubrir las afinidades políticas de Alejandro Ramírez. El magnate forma parte de la élite económica que fue desplazada con el triunfo, en 2018, del Presidente López Obrador, y que hasta el momento se encuentra os-

La casta divina

tracizada del poder. El dueño de Cinépolis ha sido señalado, en varias ocasiones, de financiar campañas negras contra AMLO, como por ejemplo la llamada Operación Berlin, en la que participaron Enrique Krauze y su hijo, León. Su relación con Claudio X. González está bien documentada. Ramírez sustituyó a este último como presidente del Consejo Mexicano de Negocios, conocido también como la "cúpula de cúpulas", y junto a González Laporte y otros ex presidentes, impulsaron el fallido proyecto presidencial de Ricardo Anaya.

El problema no es que Alejandro Ramírez apoye a un proyecto político específico, todos tenemos una visión de país y somos libres de buscar que se lleve a cabo. El problema es que les encanta usar máscaras y ocultar detrás de caretas sus verdaderas intenciones. Como si la gente fuera estúpida. Como si engañaran a alguien. Por eso es que el tibio deslinde de Ramírez, sobre su financiamiento a la oposición, suena tan falso como su deslinde del bloque anti-AMLO, o de la operación Berlín, que al parecer continúa viva.

Esto no es sorpresa para nadie, mucho menos para el presidente López Obrador, quien en su conferencia mañanera abordó el tema: "Están enojados porque eran una casta divina, una mafia de poder económico y político, que se alimentaban y nutrian mutuamente. Tenían tomado al gobierno para

saquear y para robar. En donde ni siquiera los políticos eran los más importantes, ellos eran empleados. Mandaban los oligarcas, y ellos financiaban a los partidos y a los políticos y de ahí financiaban a los intelectuales orgánicos para que justificaran el saqueo o se callaran, lo mismo con los medios de comunicación".

El amasiato entre el poder económico y el poder político es el cáncer que carcome a nuestro país. Es la razón por la que partidos corporativos como el PRI y el PAN responden a los intereses de empresas privadas, nacionales e internacionales, antes que al de los mexicanos. Porque son estas mismas empresas y empresarios los que financian sus campañas. Una simbiosis tóxica para nuestro sistema democrático. Apenas la elección pasada el INE tiró dos candidaturas a gobernador de Morena por no reportar los gastos de un video de Facebook (menos de 20 mil pesos), mientras Cinépolis entregaba ilegalmente 25 millones al PRI. Si el INE y sus consejeros son tan objetivos e imparciales, como ellos se ostentan, ¿Por qué no han iniciado ninguna requisa respecto de los "donativos" de Cinépolis a la oposición, como sí lo hicieron con Félix Salgado, Raúl Morón o la misma Delfina Gómez?

Por otra parte, el sueño presidencial de Alejandro Moreno se ve cada vez más lejano. Otros empresarios abandonarán a Alito a su suerte. No es rentable invertir en un partido en franca decadencia y menos cuando su mismo presidente es el encargado de desenmascararios.

¡Buen fin de semana!

Y la que soporte: Qué pena ha de sentir Ramírez por haber tirado 25 millones a la basura. En esa elección el PRI no ganó nada.

* @CallodeHacha



